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社区·物业
社区有事 言 一 声

业主绿地建花园 物业拆除引争议

□记者 付璇 实习生 石梦莎

最近，家住洛龙区开元路办事处天元社区勤政苑A区的杜
先生失眠了，就在几天前，他耗费2年多的心血精心呵护的小花
园被拆了。杜先生觉得自己在“被破坏”的草坪上种花是美化大
家的居住环境，小花园突然被拆，他心里很不是滋味。

物业：已接到多个投诉，不拆除恐引来效仿

市园林局城市绿化办公室负
责人表示，对于业主能否利用小区
公共绿地种花一事，现有的相关文
件并无明确规定，但种菜、私搭乱
建则是肯定不允许的。

小区业主如提出对建设单位
原来的绿化进行改动，需先由业主
委员会对种什么、种哪里以及种植
面积等进行研究，并征求广大业主

同意，在不妨碍他人生活及小区美
观的前提下方可实施。

采访中，杜先生向我们透露
了一个愿望，他曾在媒体上看到，
外地有小区专门开辟一块地让喜
欢搞绿化的业主发挥才能，既节
省了物业费用，又美化了居住环
境，这样的做法我市一些物业公
司能否借鉴呢？

随后，记者来到该小区物业办
公室。物业负责人表示，2010年4号
楼后的管道维修完，物业还未来得
及将草坪恢复，就发现杜先生已在
此处搭了一个2米多高的架子，占地
约4平方米，里面还放了好多花盆。

此情况属私搭乱建，物业曾给
其下过整改通知，却因种种原因未
能拆除。

该负责人称，今年11月底开
始，物业接到多名业主投诉，称4号
楼后有人占用公共绿地搭建小花园，
如果物业对此不管，他们将效仿。

杜先生在收到整改通知后并未
及时采取行动，6日上午，物业与辖
区相关单位人员到场，对小花园进
行拆除，由于觉得可惜，便将一些原
打算扔掉的花草移植到7号楼后。

“去年杜先生种的昙花开了，
不少业主都来赏花、拍照。”邻居刘
女士说，杜先生种的花确实为小区
环境增色不少。

4号楼业主陈女士表示，以前
总有住高层的人往楼后草坪扔塑
料袋等废弃物，自从杜先生开始种

花后，这种情况明显少了。
杜先生的妻子坦言，丈夫已经

64岁了，两年多来在小花园上耗费
了不少精力，有时早上不到6点便
开始蹲在外面忙活。

杜先生说，如果物业不让他种
花，那么也应对4号楼后进行绿化。

对小区绿化不满，业主能否自己改造

已接到多个投诉，担心引来效仿

“6日晚上，我回家后发现，葡
萄架被拆了，围的砖没了，花园里
的部分花草也不见了，粪坑周围的
月季花被移栽到一旁。”杜先生说，
他在3日曾接到小区物业发出的

“占用草坪整改通知单”，要求他在
5日前把草坪清除干净，否则物业
将进行清理。

“我并没有占用草坪，而是为了
美化大家的居住环境。”由于不认同该

通知单的说法，杜先生并未采取任何
行动。

记者看到该小区4号楼后的草
坪上仅剩了几株菊花，周围还摆放着
盆景石榴、盆景玫瑰等。。

“7日，我在小区里发现，那些
不见的花草竟被物业工作人员移
栽到7号楼后，这里原来不是草坪
吗？物业这样做就不叫占用公共
绿地吗？”杜先生说。

近日，洛阳晚报记者来到杜先
生家所在的勤政苑A区 4号楼 1
楼。他告诉我们，2010年，因管道维
修，4号楼后面的绿地被挖开多次，
之后草坪一直没有恢复。

为了美化这片草坪，杜先生于
2011年花费千余元买来了月季等
植物和种花的工具，还在草坪上搭
了一个葡萄架，建起了一个小花园。

“2012年，楼上一些邻居发现

我照顾的花开得不错，陆续将自家
花草也搬下来让我照看，最多时能
有几十盆。”杜先生说。

今年11月，物业工作人员在疏通
其他楼的化粪池时，经杜先生同意后
在4号楼的草坪上挖了一个坑，将部分
粪便放在此处。杜先生说，由于粪坑只
用土掩盖，从安全和美观的角度考虑，
他在12月初将粪坑周围种上了月季
花，并用砖块将粪坑也围进了小花园。

这些花儿为小区环境增色不少

本想美化环境，不料花园被拆

自费千余元买花，绿地上建花园

被拆除前的小花园 （本图由小区物业提供）

业主：花园里的花儿为小区增色不少
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